
曾经轰动一时的“婉君”扮演者俞小凡

被骗 800 万元人民币一案，日前台湾警方宣

称已抓捕 17 名嫌犯，查扣大陆银联卡计近

700张，但却没查到一毛钱现金，警方表示俞

小凡损失的钱恐难追回。

对此，腾讯手机管家安全专家陆兆华分

析称，该起案例是典型的社会工程学诈骗，

此类诈骗先提前通过非法渠道获得受害人

的个人信息。然后通过网络改号软件伪装

成公安局电话(+区号+110，+区号+公安局

电话)拨打用户手机，接着以涉嫌诈骗洗钱、

法院传票、信用卡透支、邮包藏毒等方式恐

吓受害人，接着再以帮助受害人洗脱罪名为

由要求对方转账；也会通过木马病毒的方

式，直接控制用户电脑进行转账操作。

对于日益猖獗的电信诈骗，安全专家建

议市民注意以下几点，可以最大程度防范各

类电信诈骗。首先，要谨记警方不会要求汇

款转账，也不存在所谓的“安全账户”，对区

号+110、区号+银行客服的电话要高度警

惕，用户接到此类电话可拨打 110核实举报。

其次，不要打开短信、微信中的任何陌

生网址链接，因为这些链接的背后很可能是

钓鱼网站或木马病毒，可以窃取用户的账户

信息及手机支付验证码等。

最后，用户还应养成使用手机安全软件

的习惯。对于安卓手机用户，使用手机安全

软件的骚扰拦截功能，可以帮助用户有效识

别、拦截大多数诈骗电话，同时还可以对接

到的诈骗电话、骚扰短信等进行标记举报，

帮助更多人远离电信诈骗。而对于苹果手

机用户，由于 iOS 系统限制，无法使用手机

安全软件进行诈骗短信的拦截、无法识别诈

骗电话，事实上更容易上当受骗。用户可将

苹果手机越狱后安装手机安全软件实现防

电信诈骗功能。 （高圣）

安全专家提醒电信诈骗新特征
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“老乡，这是当季的葡萄吗？”“是当季

的！给您一个尝一下！”工作人员摘下一粒葡

萄递给游客。“嗯！很新鲜，很甜！”游客会心

一笑，连连称赞。

近日，在昌平区兴寿镇草莓博览园举

办 的 第 三 届 北 京 农 业 嘉 年 华 吸 引 了 大 批

游 客 前 来 参 观 体 验 ，其 中“ 燕 赵 葡 园 ”的

反 季 节 葡 萄 栽 培 技 术 是 本 届 嘉 年 华 科 技

应 用 的 一 大 亮 点 。 工 作 人 员 解 释 道 ：“ 正

常 的 葡 萄 成 熟 时 间 是 七 八 月 份 以 后 ，而

我 们 种 植 的 葡 萄 3 月 份 就 可 以 成 熟 上 市

了 ，这 是 饶 阳 葡 萄 种 植 特 有 的 反 季 节 栽

培技术。”

在北京农业嘉年华的“燕赵葡园”展馆

内，以葡萄为主题，共种植葡萄品种 10 余种，

多角度演绎了葡萄在河北农业发展中的重要

作用。

三月份吃到新鲜葡萄

一进入葡萄展区，经过潺潺的流水，一路

走来便可以看到非红、美女、玫瑰、无核和粉

红亚洲露等 10 余种葡萄品种，有的已成熟，

有的正在由绿变紫，一串串葡萄娇艳欲滴、果

香四溢。一位游客指着一个葡萄盆栽兴奋的

问道，“这么一个花盆里就能长出葡萄来吗？”

在“燕赵葡园”种植展区，利用反季节先

进技术种植的品种得以一一展示，现场打造

的浓缩葡萄景观 500 多株。在互动展区，还

集中展示了葡萄种植、加工、酿酒的全过程。

现场工作人员介绍，通过反季节栽培技术，只

需四个月，葡萄就可以长成现在的样子。

从事葡萄种植长达 22 年的赵彦雪介绍，

虽然以往在冬天也可以吃到葡萄，但不是现

摘的，而是经过冷冻贮藏，冬天拿出来销售

的。通常葡萄是在七八九月份成熟，而采用

反季节种植技术，三月中旬我们就可以吃到

葡萄了，并且口感与营养价值与采用传统种

植技术的葡萄是一样的。

“花芽分期”技术实现
反季节种植

3 月份葡萄是如何种出来的呢？据北京

农业嘉年华组委会规划建设部部长刘正雄介

绍，这主要是通过一种叫“花芽分期”的技术

实现的。“反季节葡萄种植过程分为早、中、晚

期，葡萄种植需要在 11 月底种完，12 月开始

增温，达到积温后葡萄长得快，20多号开始发

芽。前期白天温度要达到二十七八摄氏度，

晚上需要保持在十七八九摄氏度。到了中后

期温度就要缩短至二十二摄氏度左右。传统葡

萄种植的休眠期为3000多个小时，而饶阳县的

反季节种植的休眠期已缩短至不到 1000个小

时。在保证葡萄质量和数量的基础上缩短休眠

期是饶阳葡萄反季节种植技术的关键。”

“光照是否对葡萄的生长有很大影响？”

现场一位老先生问。“葡萄和大多数植物不一

样，特喜光照。”赵彦雪手指大棚棚顶说：“反

季节葡萄种植大棚玻璃上有日光纹，它可以

增强光照，隔离紫外线，这有利于加快葡萄的

授粉过程，缩短其生长期。葡萄在白天吸收

并积蓄热量，晚上生长。”

“同时反季节葡萄种植也要注意控制好

水分。”赵彦雪补充说，葡萄的不同生长期对

水分的要求是不同的。“现在是中后期，要少

浇水，拉开白天与晚上的温差有利于葡萄生

长。早期则要多浇水。并且先用氮肥，后用

钾肥。葡萄种植应多用有机肥，这样不仅种

出的葡萄口感好，而且绿色健康。少量的化

肥也是必要的，因为铁、锌、钙、镁、钼等 9 种

微量元素也是葡萄生长所必须的。”

反季节葡萄走向市场

作为京津冀休闲农业协同发展的重要内

容，第三届北京农业嘉年华采取了京津冀三

地首次联合举办的形式，其中河北展馆以“燕

赵葡园”农业主题景观为主。燕赵葡园的组

织者冀英武介绍，开幕式当天，饶阳大棚错季

葡萄不仅让游客感到新奇，还引来了北京农

科院、中国农大和中国葡萄协会的专业人士

交流葡萄反季节种植技术。

刘正雄介绍，葡萄反季节种植技术是河北省

饶阳县的葡萄种植户经过七到八年的潜心研究，

最终试验成功的，目前技术已十分成熟。饶阳县

是第一个掌握葡萄反季节种植技术的，也是目前

唯一一个能达到三月份葡萄成熟标准的。

“我们在菜市场、超市能买到正宗的饶阳县

反季节葡萄吗？”一位阿姨问。“饶阳县的反季节

葡萄已经销往石家庄、山东、保定等地区，相信用

不了多久，大家都可以方便买到。”赵彦雪回答。

赵彦雪表示，此次把反季节葡萄及其技

术带到北京农业嘉年华展示，是希望北京及

其他地区知道饶阳县的葡萄在 3 月份成熟

了，让反季节葡萄种植技术从饶阳县走出去。

正常的葡萄成熟时间是七八月份，而在近日举办的北京农业嘉年华展
馆内，游客却尝到了 3月份刚刚成熟的新鲜葡萄。请关注——

反季节葡萄是如何种出来的？
本报记者 蒋秀娟 实习生 梁 伟

吃油存在误区
老话常说“油多不坏菜”，中

国人炒菜，总觉得油放得越多越

好。水煮肉片、鱼香茄子、豉油

鸡……不论哪个菜系，不论是家

里还是饭店，许多菜都是油光光

的，甚至干脆泡在油里。但目前

大多数国人是不缺“油水”的，更

何况吃得太过油腻，会损害身体

多个脏器。

油不仅能为美味增色，还是

人体 70%的脂肪酸来源。然而据

统计，目前我国城市居民平均吃

油量高达 45—50 克，远远超出中

国 营 养 学 会 推 荐 的 每 人 每 日

25—30克的标准。

英国《每日邮报》曾综合大量

研究指出，过量吃油会带来癌症、

高脂血症、冠心病、关节炎、胆囊

炎、痤疮等问题。尤其当摄入饱

和脂肪酸过多时，会使胆固醇增

高，引起心脑血管疾病和糖尿病

等。国外专家曾研究发现，吃动

物油多的国家，乳腺癌的死亡率

高。美国哈佛大学一项研究发

现，如果将日常饮食中的饱和脂

肪酸换成不饱和脂肪酸，可以使

冠心病的患病风险降低 19%；不

饱和脂肪酸每增加 5%，冠心病风

险降低 10%。

吃油存在的误区有：

一是欧米伽 3 脂肪酸严重缺

失，这一物质多存在于紫苏籽、亚

麻籽和深海鱼中，对身体许多器

官有益。

二是大量食用加工食品，导

致反式脂肪酸摄入过量。反式脂

肪酸可诱发心脑血管病以及肥

胖、哮喘、过敏等疾病。

三是烹饪方法增加油的摄

入。比如国人爱用过油、淋明油

等方式做菜，会使每个菜品的用

油量超过 50 克，其中 45%以上会

随着菜被摄入。

另外，勾芡虽能帮助入味，却

会使油脂随淀粉一起黏在菜肴表

面而被摄入。

尽管吃油有诸多不利之处，

但不吃油也是错误的。因为脂肪

是人体不可缺少的营养素，是很

多生理活动必需的，摄取不足会

导致精神不振、情绪不佳，甚至出

现免疫力下降、内分泌失调等问

题。摄入脂肪严重不足时，人体

甚至会自行合成脂肪，出现“喝白

开水都长肉”的情况。

减少吃油的 5大诀窍
1.多采用蒸、煮、炖、汆、拌等

少油的烹调方法，以此减少油的

摄入，不用油炸、油煎等烹调方

法。

2.做汤或者用砂锅炖菜时，

不需要再用油煸炒，可以直接将

肉等食材放入锅中。

3.少吃奶油蛋糕、酥皮点心

等食物，这类食物里还有大量的

反式脂肪。

4.减少外出用餐次数，一是

餐馆里菜的用油量偏大，二是一

些黑心的商家可能使用非正规渠

道来源的劣质油。

5.多使用不粘锅、微波炉等

炊具，这样可以少用一些“润锅”

油，从而减少油的使用量。

据新华社电 （记者阳建）更换中空玻璃

窗、安装遮阳棚、贴玻璃隔热膜……工人们

正忙着对长沙岳麓区一老旧小区的房子“动

手术”。市民刘大妈说，这一番改造，不仅提

高房屋的舒适度，还能节省能源，可谓一举

两得。

据记者了解，到 2015 年底，长沙市将有

120 万平方米的非节能房子被改造成“节能

模式”。一直以来，长沙“夏季过热、冬季过

冷”的气候特征很明显，很多老房子住起来不

舒服，建筑耗能也很大。自 2005 年以来，长

沙全面启动建筑节能行动，以此引领低碳城

市建设。行动要求 2005 年以后建造的居住

建筑必须采取节能措施，同时对既有老旧房

子进行节能改造。

据长沙市住建委主任范焱斌介绍，既有

老房建筑节能改造的主要内容包括建筑外

窗、建筑屋面及外墙保温节能改造，以及建筑

外遮阳改造，资金由中央、市、区县三级财政

配套，不需要个人出钱。目前，长沙市已完成

节能改造的既有居住建筑达 25万余平方米，

到今年底计划完成 120万平方米。

根据房子结构的不同，节能“手术”的方

式也不一样。比如，岳麓区科教新村是对外

墙涂刷隔热反射涂料、屋顶平改坡；开福区荷

花池社区是安装遮阳棚、贴玻璃隔热膜；浏阳

市城东新村则是将原有的非节能单玻璃窗更

换成节能的中空玻璃窗。

房子在经过节能改造后，夏天更加隔热，

冬季更加保温，节能降耗效果十分明显。根

据测算，贴上玻璃节能膜的窗户，夏季可节约

30％制冷电能，冬季可节约 15％制热电能，平

均每平方米窗膜每年能节省约80千瓦时电。

除了对非节能的建筑进行改造，从2005年

起长沙还严令所有新造建筑在建筑设计阶段和

施工阶段建筑节能标准执行率要达到 100％。

长沙市住建委科技处处长李彦青说，截至2014

年底，全市新建节能建筑1.38亿平方米，累积形

成每年462.45万吨标煤的节能潜力。

长沙的建筑节能技术研发走在全国前

列，其中长沙远大住工集团的工业化建筑研

发体系拥有 100余项技术专利，生产工艺、产

品质量均已达国际领先水平。远大住工首席

技术官尹鸿玺说，与传统建筑相比，产业化住

宅是先在工厂内做好半成品，然后再到工地

进行装配，可以实现节材 20％、节能 70％、节

水 80％、节时 70％、节地 20％。“全流程水、

气、声、渣大量减少，污染、能耗大大降低。”

长沙市提出，到 2016 年末，“资源节约

型、环境友好型社会”的住宅产业化新开工面

积累计要超过 1000万平方米的规划目标。

截至目前，长沙市共启动建设 230 个绿

色建筑试点项目，总试点示范面积近 3770 万

平方米。范焱斌表示，长沙还在国内同类城

市中率先开展“绿色建筑监管机制研究”，其

研究成果将改变目前绿色建筑以标识评价为

唯一认定方式的现状，对全国绿色建筑的发

展颇具探索和示范意义。

建筑节能让城市更“低碳”

FitBit、Nike FuelBand……相信这些健

康监测的产品大家一定很熟悉了，而这些，

就是医疗物联网设备的一部分。对于医疗

设备制造商来说，医疗物联网产品头一件大

事儿就是注重信息安全。要想实现互联医疗

技术的承诺，政府还需要新的方法来监管流

程。这是近日英特尔安全部门和大西洋理事

会最新报告《医疗物联网：好处和风险》通过

评估互联卫生技术安全隐患得出的结论。

报告指出，GE预计新技术可以在未来15

年内把医疗成本降低630亿美元。其中很大一

部分将来自于医院设备成本的降低。但是这些

成本节省需要付出一些代价。具体来说，就是

“医疗事故”使患者和公众降低了对医院的信任

度。对于大部分民众来说，医疗设备成本的降

低，某种程度上意味着“危险”和“事故”，如何改

变人们这种想法，也是需要不断探索的。

对穿戴互联网医疗设备的患者来说，安

全至关重要。除了信息安全外，他们的另一

个顾虑是黑客、间谍或恐怖组织等有目的的

攻击者蓄意破坏。专家们还认为，破坏或恶

意攻击互联医疗设备方式的“定点破坏”是

一种令人担心的远程攻击。

专家呼吁对于医疗物联网的改革和变

化。其中重点的改变是：医疗设备制造商接

受“安全设计”研发原则。《医疗物联网：好处

和风险》报告总结道：“在初始部署后，把安

全功能添加到产品中几乎是以失败告终。

试图确保终端用户系统的安全简直是毫无

意义。” （闫馨）

信息安全是医疗物联网头等事

■给您提个醒

4 月 1 日，优酷与艾优尼联合发布艾优

尼泡芙小姐手机 IUNI i1，这是本土动漫品

牌与手机厂商的首次强强联手。本次合作

的建立，不仅为泡芙小姐衍生品带来最受瞩

目的一员，更意味着中国动漫产业进入了衍

生品的全盛时期。

在外貌方面，IUNI i1继承了泡芙的时尚

亮眼，随机自带多款印有泡芙形象的缤纷手

机后壳，天然了解女性的百变需求。内功方

面 IUNI i1 同样不落后，大量贴心功能为女

性满足了方方面面的喜好，其特有的超强美

颜功能，可以实时识别照片及视频中的人脸

并进行美颜；独创的远拍技术，拍远景可以像

近景一样清晰；内置数十款泡芙壁纸、“泡芙

社区”应用等等。据透露，IUNI i1标准版售

价1999元，精装版售价2399元。（见下图）
《泡芙小姐》由优酷出品的系列都市情感

剧，受到众多网友的喜爱和追捧。衍生品作

为动漫产业链中获利最丰厚的环节，是中国

动漫产业形成良性循环的关键。作为网生动

漫品牌中的佼佼者，《泡芙小姐》不仅拥有丰

富的剧集内容、深厚的粉丝基础，而且在产业

链闭环的探索上也卓有成效。截至目前《泡

芙小姐》已先后推出40余款人气衍生品，官方

天猫旗舰店在不到一年的时间里销售额跃居

中国动漫品牌前三行列。 （南瑞）

“泡芙小姐”手机问世

近日，一家以“90后”成员为主的自主创业企业中影创捷智能科技有限公司在北京发布其设计研发的首款产
品——PALADIN ARM电控车载摇臂（骑士摇臂）。这是一款电控陀螺增稳车载摇臂，整套系统由摄影机云台、电控
臂体及车内控制单元组成。 新华社记者 徐亮摄


